



BESCHLUSSVORLAGE

Abt. 2

Tagesordnungspunkt: 1

**Sozialwesen;
Schaffung einer Koordinierungsstelle für die Arbeit mit Flüchtlingen
und Asylbewerbern - Antrag der SPD-Fraktion**

Anlage(n):

Sitzung des Kreisausschusses am 19.01.2015

öffentliche Sitzung

Vorlagebericht: siehe Rückseite

Anmerkungen zu den finanziellen Auswirkungen:

Beschlussvorschlag:

Alois-Schieß-Platz 2
85435 Erding

Ansprechpartner/in:
Simon
Hahn

Zi.Nr.: 220

Tel. 08122/58 1160
simon.hahn@lra-ed.de

Erding, 07.01.2015
Az.:

Vorlagebericht:



LANDKREIS
ERDING

Die SPD-Fraktion im Erdinger Kreistag beantragt die Schaffung einer Koordinierungsstelle für die Arbeit mit den Flüchtlingen und Asylbewerbern im Landkreis, besetzt mit einem Sozialpädagogen. Dieser soll die Helferkreise unterstützen, beraten und als Ansprechpartner bereit stehen.

Die Aufgaben, welche die von der SPD-Fraktion beantragte Stelle ausfüllen soll, werden bereits gegenwärtig in SG 22-1 wahrgenommen.

In diesem Sachgebiet sind derzeit zwei Sozialpädagoginnen beschäftigt, welche die Betreuung der Asylbewerberinnen und Asylbewerber leisten. Teil ihrer Tätigkeit ist auch die Koordination ehrenamtlicher Arbeit mit den Asylsuchenden: pro Quartal findet ein runder Tisch im Landratsamt Erding statt, im Rahmen dessen allgemeine Fragen, Probleme und Entwicklungen im Bereich der Asylbewerberunterbringung besprochen werden. Dort sind auch Mitarbeiter der Verwaltung und die Leitung des SG 22-1 bzw. des FB 22 anwesend. Ferner wird zu den Ehrenamtlichen in den Gemeinden, den Wohlfahrtsverbänden sowie der Volkshochschule ein intensiver Kontakt gepflegt. Über Telefonate, E-Mails und persönliche Vorsprachen werden Einzelfragen beantwortet, Kontakte hergestellt und wird Hinweisen nachgegangen. Zentrale Bedeutung bei der Vermittlung von Interessenten für ehrenamtliche Arbeit mit Asylsuchenden kommt darüber hinaus dem Koordinierungszentrum Bürgerschaftliches Engagement des Landratsamts Erding „Ehrenamt aktiv“ zu.

Derzeit sind zwei zusätzliche Sozialpädagogenstellen für die Betreuung von Asylsuchenden ausgeschrieben, die zeitnah besetzt werden sollen. Das entsprechende Bewerbungsverfahren läuft. Dieser Stellenaufwuchs kommt unmittelbar auch der Koordination ehrenamtlichen Engagements zugute.